

CONDICIONES DE PUBLICACION

Este diario saldrá todas las tardes de los días hábiles. Será puramente informativo y no defendiendo ningún partido político.

La Dirección asume la responsabilidad de todo lo que sin firma se publique.

No acepta escritos injuriosos contra nadie, menos contra los periodistas.

Dirijase la correspondencia del diario al Administrador.

LAS NOTICIAS

DIARIO INDEPENDIENTE

OFICINA

La Imprenta, Redación y Administración de este diario se encuentra en la

CALLE 18 SUR N° 45-50 varas al Sur del Mercado Apartado 130.

TARIFA

EL PRECIO DE SUSCRICIÓN ES

Por 1 semestre C. 5-00

" 1 trimestre " 2-50

" 1 mes " 1-00

Número suelto 5 céntimos

Los avisos y comunicados á precios convencionales.

Todo pago debe hacerse anticipado.

NÚMERO 74

SAN JOSE DE COSTA RICA, MIERCOLES 31 DE AGOSTO DE 1904

AÑO I

| | | |
|---|---|--|
| <p>CALLE CENTRAL</p> <p>ALMACEN DE ABARROTES</p> <p>ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO</p> <p>DIAGONAL A "LA VIOLETA"</p> | <p>LA PROVEEDORA</p> <p>— DE —</p> <p>ANDRES SANDOVAL</p> <p>IMPORTACIONES DIRECTAS</p> | <p>CALLE CENTRAL</p> <p>VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR</p> <p>ESQUINA SUROESTE DEL MERCADO</p> <p>DIAGONAL A "LA VIOLETA"</p> |
|---|---|--|

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MEDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES PROPIAS DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m. Casa del doctor don Gerardo Echeverría Calle 21 Sur

CERVEZA NEGRA

MARCA ESTRELLA

CERVECERIA DE TRAUBE

LAGER BEER

BEST STOUT PORTER

LA POLVORA

—DE—

FELIX QUESADA E HIJO antiguamente de Carlos Verzola 100 varas al Norte de La Dolorosa, frente á don Chico María Castro.

En este establecimiento se encontrarán toda clase de artículos de pulpería frescos baratos y de magnífica calidad. Vinos franceses y españoles de los más viejos. Licores extranjeros, buenos tragos y una variedad de cosas que sería largo enumerar. Ventas al menudeo. Llamamos la atención especialmente hacia la baratura da los precios, LA POLVORA es para quemarla y á precios de quema vendemos todo lo nuestro.

Julio 11. 1 m.

¡¡ ABAJO LA LEY DE LICORES !!

EN LA TEMPESTAD

se vende vino francés tinto de las mejores Casas de Burdeos á ¢ 9-50 la caja inportado en cajas; de las mismas clases embotellado en la casa á ¢ 5-50 sin envase.

RAMÓN L. ROLDAN.

ENRIQUE ROGER

PINTOR, DECORADOR Y ESCENÓGRAFO

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo. Especialidad en letreros mitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

LA BUENAVENTURA

CONOCIDO ESTABLECIMIENTO DE ABARROTES Y LICORES

Se ha trasladado frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases: harina de maíz, gofio y caillé mo do, todo se vende al precio de fábrica. También se desea en alquiler un buen billar.

LA NACIONAL

GRAN FABRICA DE TABACOS Y CIGARRILLOS

—DE—

ELOY GONZALEZ & C°

Esta fábrica, tan conocida en todo el país, ha nombrado agentes en

Limón á Francisco Gutiérrez & Hnos.

Cartago „ Nicolás Casasola

Puntarenas „ "El Casino" de Jiménez Aguilar

Los artículos elaborados por esta fábrica no tienen competencia por sus precios y su calidad. Hay que fijarse en que lo que uno se fume sea de LA NACIONAL. Los artículos de esta fábrica llevan la marca industrial de la casa. Venta al por mayor de HARINA DE MAIZ, GOFIO Y CAFÉ MOLIDO

LABERINTO BEER

Esta nueva fábrica de cerveza avisa al público que ya ha puesto á la venta su CERVEZA DOBLE.

La gran ventaja que tiene, sobre las otras cervezas del país, es que está fabricada absolutamente SIN LEVADURA, pudiéndose garantizar su buen estado indefinidamente.

Dirigir las órdenes á E. RAWSON & C°—San José

LOS ROBERT

Aquí, en nuestros Almacenes, situados, uno á cien varas al Sur del Carmen, el otro en la esquina S. E. del Parque Central, estamos los tres hermanos para atender gustosísimos á nuestra numerosa clientela. Todo lo que á ropa se refiera lo tenemos nosotros á precios de situación.

Perfumería, calzado, botones para camisas equipos para montar á caballo

y un mundo de cosas que sería largo enumerar, las tenemos mejor que nadie. Pretectar que uno no estrena porque hay crisis, es candoridad, porque precisamente la crisis es el termómetro de nuestros precios. Que aprieta la crisis, nuestros precios bajan, que baja la crisis, nuestros precios se quedan bajos porque nuestro lema es vender mucho y ganar poco.

ROBERT HERMANOS

TALLER DE PINTURA

Rótulos, decoraciones, casas y tado trabajo concerniente al ramo.

Esmero, arte y precios sumamente módicos.

ADRIANO ARIÉ

6ª Avenida, Oeste, (al lado de Robert Hermanos).

LA NUEVA FERRETERIA

—DE—

MIGUEL MACAYA

Posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y de herramientas y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y por cuenta de quien los solicite.

Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederán ventajas especiales para los pagos.

PRECIOS Y CONDICIONES LOS MAS VENTAJOSOS EN PLAZA.

¡20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO!

DIRECTOR PROPIETARIO
LISÍMACO CHAVARRÍA
 ADMINISTRADOR
JUAN B. VICTORY
 COLABORADORA LITERARIA
ROSA DE CHAVARRÍA

CONVERSANDO

Hay enfermedades terribles que minan el organismo humano de manera desastrosa; pero la medicina, aunque tiene su parte de charlatanería, muchas veces acierta en el exterminio de los males, y da al doliente su migaja de esperanza. Pero ninguna enfermedad más incurable, que hace estragos moral y materialmente, como la política.

¿Por qué están los pueblos de América tan decaídos y enfermizos? Por la política: la anemia de las energías, cuyo parásito absorbe los elementos vitales de la sangre. La política inventó las dictaduras, haciendo de la República un disfraz; la política ha envenenado la moralidad de muchos hombres honrados, entre los cuales se cuentan gobernantes que llegados sanos al Poder, han descendido de él en muletas cuando no se han convertido en esqueletos que desde la silla presidencial expiden órdenes de muerte contra quienes no adoran en la calavera que amedrenta á las gentes timoratas.

Y no es que voy á componer un canto al humanitarismo. Pero la verdad es que el hombre de esta época, conforme avanza el progreso, parece odiarse mayormente y crea é inventa, no para el bien solidario, sino para la destrucción que le reporte ventajas propias. Los imitadores se contagian fácilmente y corren á poner en práctica los métodos del género vividor que levanta el estandarte del "primum est vivere"! Enmascaradas las ideas, van del brazo de la política burlando los sentimientos de fraternidad, que son los del verdadero patriotismo.

No há muchos días que un hombre juicioso, dando prueba de lo contrario, llamaba sentimentalismo lo que bien puede llamarse patriotismo; porque cultivar el amor humano es labrar la felicidad general. Así es como se puede formar hombres de buena fe que no vayan tras el medro personal.

La historia nos muestra ejemplos de hombres no civilizados, cuyos sentimientos encierran más delicadeza que los de los civilizados.

Entre los Pielos-rojas (donde se encontró primero el "totemismo", palabra tomada de su lengua: "mind otem", mi insignia de tribu) se establece una relación íntima entre el sér humano y el animal y aun una clase de objetos materiales que al salvaje mira con respeto. Cuenta el Dr. Bennett, miembro de la Real Sociedad de Antropología de Londres, que

una vez que andaban de caza un europeo y un negro, éste le rogaba que le perdonara la vida á un animal, porque era su hermano.

Quien haya leído la novela "Salambó" de Flaubert puede recordar que cuando Esendio, clavado en la cruz pregunta á Autharito: "¿Te acuerdas de los leones (crucificados como ellos) en el camino de Sicca?", éste le contesta: "Eran nuestros hermanos."

Es una verdad muy triste: la humanidad no se conduce de sí misma. La ambición es el sentimiento más arraigado en el corazón humano. Y mientras el amor humano esté en decadencia, ninguna obra buena puede ser duradera.

Dice un escritor,—Leonardo de Vinci, si mal no recuerdo,—que sostenemos la vida con la muerte de los demás, y que hombres y bestias son mutuamente tumba unos de otros.

No faltará quien piense de estas ligeras apuntaciones que he hecho, que se alejan del asunto expuesto en los primeros párrafos; no, andan bien cerca, desde luego que considero la política en estos países latino-americanos, una enfermedad contagiosa, casi incurable, que no sólo ataca al cuerpo social sino que corrompe el corazón y lo degenera hasta el punto de establecer rivalidades y odios entre las familias que más estrechos lazos de amor debieran unir las. El sentimiento humanitario es motivo de dolorosas burlas. ¿Qué se puede esperar de los hombres que tienen peores sentimientos que los salvajes?

La política es un vicio, fomentado por los ambiciosos cuyo espíritu raquíctico no pudiéndose enfrentar en las luchas nobles, busca la oscuridad y hasta el crimen para satisfacer sus antojadizos deseos de enfermo, que delira en el poder ó en los buenos empleos aunque se haga esclavo, pero de una esclavitud bien pagada. Así es la política; así nuestra política.

Hagamos antes hombres sanos, honrados, incorruptos de sentimientos, de alma impoluta y fuerte, que sepan amar al prójimo, á la sociedad, á la Patria, en fin: de este modo desterraremos las politiquerías, las ambiciones, el antihumanitarismo.

Cuando no hay buenos sentimientos, de nada sirven el talento y la ilustración.

LA PROSTITUCION

IMPORTANTES MEDIDAS QUE DEBIERAN TOMARSE

Si hemos de cumplir á conciencia con el deber ineludible que tenemos todos aquellos que en el santuario de la prensa comulgamos con ideas de mejoramiento y adelanto en general, de señalar las úlceras vergonzosas que en nuestra raza cunden de una manera alarmante, es sin duda alguna la prostitución la que debe llamar actualmente la atención debido á las gigantescas proporciones que de día en día

va tomando y á las fatales huellas q' á su paso deja, dado el abandono en que nuestras autoridades han dejado la profilaxis verérea.

Tenemos entendido que en casi todos los países del mundo civilizado se ha reglamentado la prostitución, de manera tal, que debido á ello, si no se consigue detener su avance, pues esto sería imposible en épocas en que como la presente, la juventud, vista moralmente, es un anciano enclenque y raquíctico gastado por los abusos, cuando menos se ha impedido el desarrollo de terribles enfermedades que casi siempre, en funesto resultado, llevan el luto, el oprobio y la vergüenza á muchos hogares honrados donde la paz y la felicidad parecían sonreír...

Tiempo es ya de que nuestras autoridades se preocupen por los caracteres alarmantes con que en nuestra República, y especialmente en San José, va desarroyándose la prostitución y como consecuencia de ella, debido á la falta de vigilancia médica, el cúmulo de terribles males que soradamente minan existencias, degeneran nuestra raza y siegan con pasmosa rapidez juventudes llenas de vida y lozanía.

Enérgicas medidas deben tomarse sobre este particular si es que nuestras autoridades, como hasta ahora lo han demostrado, se preocupan por el adelanto del país y el bienestar general.

LA COMPAÑIA LIRICO-DRAMATICA NACIONAL

Con demasiado placer hemos presenciado los progresos de la Compañía de artistas nacionales que han organizado los señores Cuevas y Blen, y es bastante satisfactorio ver que en Costa Rica se le rinde culto al arte de Talía y Euterpe.

Entre los artistas que componen la Compañía, descuella en primer término Juanita Lasauca, tanto por su chispeante sagacidad, como por la viva interpretación que sabe dar á los papeles que se le encomiendan.

Aunque ella no es costarricense, no por eso hay que quitarle sus méritos de artista. Su sola presencia en el escenario es un verdadero triunfo, pues siempre es recibida por la concurrencia con infinidad de estrepitosos aplausos; todos los espectadores están pendientes de sus arias y movimientos donosos.

Barrot y Medina llegarán á ser actores de primera talla, cada uno en su género. Barrot en lo dramático, Medina en lo cómico; se puede formar paralelo entre los dos sin menoscabar las dotes artísticas de uno y otro. Medina excita la hilaridad, cosquillea los nervios con la gracia con que representa los papeles cómicos; Barrot subyuga, sugestiona y conmueve al público con la representación de sus papeles trágicos. Su voz agradable y la vehemencia con que declama, arrastran el público al aplauso sugestionado por el mismo. Los papeles de "Toñico", en "María de los Angeles", y "Lolo", en "El Bateo", los hace á maravilla.

Tengo para mí que Barrot, con el tiempo, será admirable intérprete de las obras de Shakespeare y Dicenta, pues será digno de representar á Otelo y á Juan José.

Fernández también merece los aplausos que le tributan; es un magnífico barba y desempeña sus papeles á satisfacción del público.

Hine, Cournalé y la señorita Jiménez, también son buenos y merecedores de las simpatías con que el público los distingue.

ROSA DE CHAVARRÍA.

NOTAS CIENTIFICAS

Propagación de la fiebre tifoidea por la manteca

Los casos en los cuales el origen hídrico de la fiebre tifoidea no puede ser demostrado, no son muy comunes, pero tienen probablemente un origen

muy variado. Si la presencia del bacilo tífico en la leche puede tener funestas consecuencias, esto resulta más frecuente para la manteca, como acaba de probarlo M. C. Bruck.

En todas sus experiencias, el autor hablaba siempre de la leche que él contaminaba de diferentes maneras; después fabricaba él mismo su manteca por medio de un aparato empleado corrientemente con este objeto.

En la primera serie de investigaciones, añadía sencillamente los cultivos puros del bacilo tífico á la leche; y en estos casos los bacilos pasaban en la crema y de la crema á la manteca.

En la segunda serie para aprovecharse de las ventajas naturales, el vaso donde se conserva la leche y el aparato que para la fabricación de la manteca eran enjuagados con agua á la cual se habían añadido bacilos tíficos.

En fin; en la tercera serie el autor después de haber ensuciado pedazos de lienzo con materias de tifoideas, lavaba este lienzo en agua y con esta agua lavaba el aparato y regaba la crema.

Para tales experimentos quería imitar las condiciones que se observan en la práctica cuando se lava un lienzo sucio por deyecciones de tifoideas en un pozo, y cuya agua se emplea enseguida en la fabricación de la manteca.

Como era fácil de preever, en todos los casos, como también en las experiencias de la segunda y tercera series el bacilo tífico pudo ser encontrado en la crema y en la manteca, aun cuando las deposiciones tíficas lo contenían relativamente en poca cantidad.

El bacilo tífico puede, una vez en la manteca, quedar allí vivo durante 27 días, y en las primeras horas hasta pulular.

De todas estas investigaciones, concluye el autor que la fiebre tifoidea puede ser fácilmente propagada por la manteca. "Este es un modo de propagación en que se debe pensar desde hoy frente á una epidemia cuyo origen hídrico no parezca bastante claro.

[Del "Montpellier Medical"].

Z.

Del Gremio de Zapateros

SEÑORA DOÑA ROSA DE CHAVARRÍA Pte.

Señora:

En la sesión verificada por el Gremio de Zapateros el lunes 29 del que cursa, el Vocal don Toribio Miranda manifestó: que Ud., como siempre, animada al progreso moral y material de la Sociedad y mediante la solicitud de uno del gremio, hubo de ofrecer un "Himno de Zapateros", el cual tendremos la honra de estrenar el 15 de Setiembre próximo, siempre que Ud. se digne obsequiarlo.

Sírvase permitir que á nombre del Gremio de Zapateros, la salute su humilde servidor,

MANUEL HERNÁNDEZ.

Pro-Secretario.

San José, Agosto 31 de 1904.

CABLEGRAMAS

Londres, 29.—Se ha sabido que hace poco el Czar anunció de la manera más enfática que aunque cayese Puerto Arturo y Kuropatkin fuese obligado á retirarse á Karbin, no admitiría que se entablaran negociaciones de ninguna especie que tengan por objeto el arreglo de la paz. Esto está bien entendido en los círculos oficiales, é impidió que el Gobierno británico diera paso alguno en el sentido de mediar en la

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

A CADA UNO LO SUYO

Las personas que me favorecen con su clientela se servirán tomar nota de que no tengo sucursal alguna en el mercado de esta ciudad ni provincias.

Las únicas Agencias con derecho exclusivo para venta de mi calzado son En Limón, Mr. T. M. H. Wood.—En Puntarenas, Sra. Julia Angulo. En San Ramón, Orlich & Gamboa.

Las órdenes se sirven á todas partes

LIBRES DE TODO GASTO

EMILIO ARTAVIA

EN SAN JOSE

disputa. Se sabe en ésta que Alemania bien entiende esta actitud lo mismo que la Gran Bretaña y demás potencias. Así es que no se hace caso de las noticias recibidas de París, anunciando que el Emperador Guillermo está preparado para proponer la paz. Sin embargo, si Kuropatkin ganara decisivamente una batalla en Liao Yang, que tuviera el efecto de restablecer hasta cierto punto el prestigio ruso, tendría el efecto de facilitar materialmente las negociaciones de paz.

Chefú, 29.—Según los últimos informes recibidos de Puerto Arturo, los japoneses posesionáronse de la fortaleza Poyodo la noche del 22, sita entre Takushan y las defensas orientales, y desbarataron otra fortaleza situada inmediatamente al E. del ferrocarril. Poyodo no tenía más que 2 cañones pequeños cuando estaba en posesión de los rusos. Presidió al asalto un fuerte cañoneo de cañones navales de gran calibre que los japoneses tienen emplazados en Takushan. Antes de retirarse los rusos, sufrieron considerables pérdidas. La fortaleza no fué ocupada por los japoneses porque está situada detrás de un foso, el cual los japoneses no han podido pasar.

Tokio, 29.—Aumentase la creencia en ésta de que está para librarse en Liao Yang una gran batalla decisiva; Kuropatkin, quien tuvo oportunidad de abandonar dicha plaza y remover la mayor parte de sus provisiones y ejército, prefirió quedarse y allí ofrecer batalla. Con este fin ha concentrado sus fuerzas y se ha atrinchado. Los caminos están secándose después de las lluvias torrenciales. Así es que tan pronto sea posible se dará principio á las operaciones activas. Se puede contar con una actitud activa y agresiva de parte de los japoneses donde quiera que las condiciones lo permitan. En ésta se siente entera confianza de que el Comandante en Jefe japonés, Mariscal Oyama, con los tres espléndidos ejércitos unidos, excederá en táctica militar á Kuropatkin, obligándolo á aceptar batalla por dos de sus frentes por lo menos y logrando derrotarlo completamente.

Chefú, 28.—La fuerza sitiadora de Puerto Arturo está dividida en 3 divisiones, la una al E., la otra al O. y la tercera está de reserva al N. de la zona de operaciones. Los japoneses calculan sus pérdidas en estas operaciones en 15,000, entre muertos y heridos. Al E. su vanguardia avanzó por el camino de Danly, pasando entre las fortalezas los números 13 y 14 hasta la aldea china de Chao Changao, que se halla situada á una milla del dique oriental. Hace ocho días se les sacó de esta posición, pero ahora la ocupan con el grueso de la fuerza.

Al lado occidental los japoneses han avanzado hasta 120 varas en la villa nueva, estando al frente de Paiyuichan, cerro no fortificado que domina la villa. No pueden adelantar más debido al fuego de los navios que están en el fondeadero.

Liao Yang, 28.—Á paso lento se retiraron los rusos de las posiciones situadas al Suroeste. Los japoneses están empujando sus columnas contra tres flancos de la ciudad. El combate se ha vuelto general por toda la línea. Los rusos disputan cada palmo de terreno con característica obstinación. Ha sufrido otro chasco la tropa rusa á causa de la orden que acaba de recibir de retirarse de las posiciones que ocupa en Anshanshan á otras situadas más cerca de esta plaza. Esta orden se dió en momentos en que los soldados esperaban orden de avanzar. Los japoneses no persiguen á los rusos. Parece que están apretando el ataque por el Sur, pues se oye más claro que ayer el cañoneo por ese lado. Todo el día 27 los rusos sostuvieron fuerte cañoneo, pero no se retiraron de sus posiciones.

Shanghai, 29.—Se ha presentado otra dificultad con respecto á los navios fugitivos Askold y Grozovoi. Habiendo el Japón descubierto que los tripulantes del Variagy Koriets, puestos en libertad bajo su palabra de honor, han sido despacha-

dos para tripular la flota del Báltico, incierte en que la China detenga en ésta, hasta la conclusión de la guerra, á los tripulantes de los navios de guerra desarmados, siguiendo así la acción de Alemania en Tsingtan.

Berlín, 30.—En los círculos militares de ésta se discute con gran interés la situación de Kuropatkin. Se tienen informes de que las defensas de Liao Yang son extraordinariamente fuertes. La fortificación de la plaza fué encargada á Melishakao, que goza en ésta de la fama de ser maestro de la ingeniería militar. Durante los últimos dos meses ha fortificado todas las posiciones estratégicas al contorno de Liao Yang, de una manera tan perfecta que dicha plaza ha quedado casi inexpugnable. Cada altura donde se puede colocar con provecho artillería, está coronada con doble línea de trincheras. Todos los reductos están conectados por pasadizos para facilitar el despacho de refuerzos á los puntos amenazados. Se han formado refugios á prueba de bomba, cubiertos de rieles de acero para proteger las fuerzas de reserva. Opinan los peritos alemanes que estas defensas recompensan á los rusos por su inferioridad de números, pues las fuerzas rusas se calculan en 240,000. Dudan los expertos que haya peligro en la situación de Kuropatkin, ó de la posibilidad de embotellarlo, siempre que el jefe ruso logre impedir que se rodee completamente á Liao Yang. Si esto aconteciera, significaría probablemente la pérdida de todo el ejército.

CORRESPONDENCIA

DE LA URUCA

Como el ocho de Setiembre es el día de la Patrona de este lugar, todos los vecinos están arreglando sus casas, es decir, enalándolas y podando las cercas de la calle real.

Para ese día habrá disfraces y fuegos de pólvora. Algunos creen que á dicha fiesta asistirá el Obispo de Panamá, señor Junguito.

Para la celebración de la misa y el rosario, todos los años ha habido un mantenedor; pero como en éste no hubo quien se hiciera cargo de dicha fiesta, todos los vecinos han contribuido para la celebración de los actos religiosos el día de la Santa Patrona

El Corresponsal.

PARRAFOS PERSONALES

Procedente de Heredia llegó á ésta nuestro particular amigo don Luis Gutiérrez, se le saluda. * Don Canuto Mora Siles partió para Limón. * Procedente de Guadalupe estuvo hoy en ésta don Adolfo Sáenz.

OFICIAL

Relaciones Exteriores.—Se reconoce al señor don Héctor De Benedictis en calidad de Gerente interino del Consulado de Italia.

Gobernación.—Se nombra á don Ramón Arguedas para Jefe Político del cantón de Barba, de la provincia de Heredia.

Se acuerda aprobar el artículo 1º del Acta de la sesión Municipal de esta ciudad, celebrada el 17 del corriente, en lo que se refiere al reglamento relativo al uso de las llaves de las pajas de agua de cañería, cuyo acuerdo es el siguiente:

1º.—Todos los vecinos de esta ciudad, que tienen establecida en sus casas la cañería, están en la obligación de colocar y mantener en perfecto buen estado las llaves respectivas; 2º.—Los propietarios de casas y establecimientos deben proceder, antes del 30 de Setiembre próximo, á cambiar ó reparar las llaves que se encuentren en mal estado, en la inteligencia de que si no lo verifican, la Municipalidad mandará ejecutar á costa de ellos la obra indicada, sin perjuicio de exigirles la correspondiente responsabilidad; 3º.—Las llaves de la cañería deben permanecer cerradas, mientras no se use del agua; el jefe de la familia que habite la casa, ó dueño de establecimiento en donde se infrinja esta disposición, incurrirá en la pena que establece la ley.

Se nombra á don Sixto Rovira h. para Jefe Político interino del cantón de Carrillo de la provincia de Guanacaste, durante el mes de Setiembre próximo, en virtud de licencia que se concede al propietario don Engenio Vargas para separarse de su empleo.

Policia.—Se acepta la renuncia presentada por don J. Juan Díaz G. del puesto de Secretario de la Agencia Principal de Policía de Limón, nombrando en su reemplazo á don Francisco Regis Angulo.

Que de eventuales del ramo se continúe pagando el sueldo mensual de ₡ 30 00 para retribuir los servicios del Agente de Policía de Monte Redondo del cantón de Aserrí, de esta provincia, por no haberse incluido esa partida en la Ley de Presupuesto últimamente emitida.

Se nombra en propiedad al doctor don Nazario Toledo para el desempeño de la Medicatura del Pueblo del circuito Occidental de esta ciudad.

HECHOS DIVERSOS

Remate

del derecho de gallera en Puntarenas.—A las dos de la tarde del 5 de Setiembre próximo se rematará al mejor postor el derecho de gallera, sirviendo de base la suma de ₡ 190.

Comercial

El señor C. Broutin, bien facultado por la señora Berta Broutin, ha vendido á doña Evangelina Ricardo los estantes y urnas de su establecimiento. La tienda ha sido trasladada á la cuarta avenida, esquina opuesta á la lechería de don Gordiano Fernández.

En Limón

El Consulado de Colombia se ha hecho cargo de la mortuoria del señor Mateo J. Salazar Gómez, natural del departamento de Antioquia, que murió en Limón el 23 del presente mes sin haber dejado herederos ni representante legal alguno; lo cual pone en conocimiento del público y á los herederos del finado.

Correo exterior

Mañana á las 8 a. m. se despachará correo vía New Orleans, para Estados Unidos y Europa.

Sangre

Ayer, como á las 4 a. m., por el lado de la Dolorosa, en la pulpería de Jenaro Bonilla, fué herido en la cabeza Emiliano Alpizar, según nos dicen al herido no lo pudo coger la policía. Alpizar fué conducido al cuartel para el examen respectivo.

Administración

Participamos que la de esta Empresa está á cargo del señor don Juan B. Victory, á quien deben dirigirse para todos los asuntos referentes á la misma.

Siempre por mujeres

Antes de anoche, como á las 7 poco más ó menos, por el lado del Hospital, como á 400 varas en dirección sur; fué provocado á riña un señor que por allí paseaba con su morenita, por otro que pretendía tener derecho amoroso con ella. Es el caso de que todo quedó terminado con muy buenas trompadas, saliendo el primero y su morenita muy satisfechos á terminar el paseo que llevaban. Acudió la policía pero todo quedó como estaba, sacándose la suerte una pobre mujer que quiso intermediar, pues el segundo referido ultrajó también á ésta como lo hizo con la pareja triunfante.

Do you feel dull?

Have n't you appetite? try a glass of the Savoury TRAUBE'S Lager beer or stout; the beer that made Costa Rica famous in two foreign expositions.

Traducción

¿Se siente usted triste? ¿No tiene usted apetito? Pruebe un vaso de la sabrosa cerveza blanca ó negra, de TRAUBE; la cerveza que hizo á Costa Rica famosa en dos exposiciones extranjeras.

Para las mujeres

No hay nada en el mundo que regularice el flujo menstrual y dé belleza y salud como las Píldoras Regeneradoras. La Violeta.

Renuncia

Doña Rosa de Chavarría presentó renuncia del cargo de Directora de la escuela de niñas de la Uruca. El único móvil que la llevó á ese caso fué los desbarajustes de la Inspección de Escuelas, que no pueden ser mirados con buenos ojos por personas honradas y dignas.

Don Federico Mora

El amigo nuestro, desterrado á Golfo Dulce, sigue enfermo, así lo hemos sabido por la correspondencia venida últimamente.

Nosotros imploramos al Supremo Gobierno que le de la baja, y nada más.

Por Pío Víquez

"El Noticiero" de ayer da cuenta de haberse dado principio á los trabajos del monumento en q' descansarán, en el Cementerio General los restos mortales de nuestro aplaudido poeta y escritor Pío Víquez.

Reunida ya la cantidad necesaria para la construcción de aquel monumento, estamos informados por el Comité de que falta únicamente la cantidad necesaria para costear la verja que rodeará el mausoleo. La verja será artística y elegante y en poder del Comité existe un diseño ejecutado por el señor Tenca, el cual reúne todas las condiciones apetecibles, si bien será bastante costoso.

Sarampión

En San Pedro de Poás han aparecido dos casos de Sarampión.

H. J. EDWARDS.

Profesor de inglés,

tiene el gusto de ofrecer sus servicios tanto á señoritas como á caballeros. Precios convencionales.

LA ACADEMIA DE INGLÉS

Los altos de "La Ciudad de Londres"

Tip. de LAS NOTICIAS.

GRAN FABRICA, ALMACEN Y VENTA DE MUEBLES DE JORGE MORALES BEJARANO

Constante y variado surtido de muebles de todas clases, formas y precios. AVENIDA CENTRAL: CUESTA DE MORAS N° 135.

Ozomulsion

Este maravilloso medicamento ha venido á traer al mundo el consuelo de enfermos que desesperaban de su curación. Los pulmones debilitados y atrofiados por el exceso de trabajo, desarreglos y otras causas, reciben de la OZOMULSION todo el vigor que han perdido. Reconstituye la salud, da belleza y produce fuerzas. La aparición de este específico fué la desaparición de las afecciones pulmonares y de la debilidad en general. El físico lo es porque quiere existiendo la



Embellece, fortifica y da salud. Esta preparación contiene todo lo que las otras de la misma especie dan por partes. Trae Guayaquil, Creosota y Aceite de Hígado de Bacalao, por eso cura. Los casos de curación en este país son numerosos.

Principal depósito: BOTICA DE "LA VIOLETA". De venta en todas las boticas. Agentes generales en la América Central. JIMÉNEZ & C^o

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON, MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS.

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días.
Para Bristol habrá otro vapor cada 15 días.

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precios del pasaje en primera á Manchester... £ 20:0:0.

Precios del pasaje en primera á Bristol... £ 15:0:0.

Para más pormenores dirigirse á las Oficinas de esta Compañía.
United Fruit C^o Costa Rica División.

JOHN M. KEITH
ADMINISTRADOR.

ELISA MADRIGAL

OBSTETRICA

Despacha en su casa de habitación á todas horas, Calle 18 Sur, nº 335, 25 varas al Sur de "La Tempestad."

La Constancia

-DE-

RAFAEL ROJAS ALFARO

Esta acreditada fábrica introduce mejoras cada día para mayor satisfacción de su numerosa clientela. Hoy por hoy, hemos abierto al público una refresquería en donde encontrarán todos mis favorecedores, sabrosos refrescos de todas clases de frutas, y con agua gaseosa á [c 0.5] cinco centimos. También tendremos todos los días helados y ponches.
Calle 18^a Sur contigua á LAS NOTICIAS y frente á donde era el Teatro viejo.

GRATIFICACION

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sitio "El Aguacate" en Abril próximo pasado.
Curridabat, Agosto 12 de 1904.

LEON LEON

LA POPULAR

Barbería de Mariano Solano

Calle 25 Sur -100 varas al Norte de la Plaza del Ganado

LINEA DE VAPORES DE LA UNITED FRUIT CO.

MOVIMIENTO DURANTE LA SEMANA

QUE TERMINA EL 3 DE SETBRE. DE 1904

SALIDAS

| | | | |
|-------|--------------|--------------------|--------------|
| Vapor | "San José" | para Boston | el Martes |
| " | "Brighton" | para Nueva Orleans | el Miércoles |
| " | "Greenbrier" | para Bristol | el Jueves |
| " | "Olympia" | para Nueva Orleans | el Sábado |

EL CIRUJANO DENTISTA

DOCTOR E. A. FRIIS

Avisa que para facilidad de su numerosa clientela, su oficina permanecerá abierta los Domingos y días de fiestas hasta las 11 a.m. Además se hace cargo de toda clase de trabajos sobre oro Ultimo modelo de los Estados Unidos. Extracciones sin dolor Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro.

CALLE DEL TRANVIA

Las horas de oficina son { de 7 á 11 a. m }
Los domingos { de 12 á 5 a. m }

ART GALLERY

La Galería Fotográfica más antigua del país es sin duda la que queda contigua á la Botica Francesa, frente al Parque Central. Allí se ha retratado á todo el país y á todos los costarricenses, tenemos 5,000 negativos de vistas nacionales y 100,000 de personas.

Tenemos un surtido completo de tarjetas postales "ticas" ilustradas y nos hacemos cargo de cualquier ampliación. De una persona que se retrató en nuestro taller hace 30 años podemos dar las copias que quieran.

La colección de marcos que tenemos es notable. Visiten nuestra Galería y verán que curiosidades de retratos en botones y en todo tenemos nosotros.

PAYNTER BROS.

VICENTE PALAVICINI

Platero, joyero y relojero

Gran surtido de alhajas, las que vende á precios sin competencia. Se garantiza el trabajo y los materiales.
AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL MERCADO, ENTRE LA CIUDAD DE LONDRES Y LA BOTICA LA VIOLETA.

ZAPATERIA ITALIANA

DE

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 N. Y 4^a AVENIDA O.

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de E. E. U. U. y Europa. Los vende á precios que no admiten competencia.

Calzado de todas clases y formas

clavado y hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—Jun. 15

TALLER DE CAPINTERIA

DE

José M^o Artavia

Al lado Norte del Mercado se encuentra el depósito de muebles de todos los gustos, precios y estilos. En el mismo local se hacen cargo de toda obra de artesón y ebanistería. En este depósito sí que se consiguen gangas.

AVISO

Yo, Estanislao Jiménez me comprometo á edificar y refaccionar casas y también á arreglar y montar máquinas en beneficios de café.

OJO

Se compra una casa en buen estado y cuyo precio no pase de ₡ 2,500 (dos mil quinientos colones) y que no esté muy retirada del centro de esta ciudad.

En la oficina de éste diario se tomará nota de las propuestas.

AVISO

Se venden los siguientes accesorios de panadería.

Tres artesas grandes en buen estado, un tablero grande para bolear, y una maquinaria grande para pasar masa. Se informará en esta imprenta.